

EDITORIAL

Invitación a la integración Extensión–Investigación para impulsar el desarrollo de territorios rurales

La difusión de tecnología en el medio rural ha sido históricamente, el fundamento de las actividades de la extensión rural en nuestro país. Basado en este concepto, nuestro decanato de Ciencias Veterinarias conjuntamente con la Dirección de Extensión de nuestra universidad, iniciaron hace diez años, en el municipio Manuel Monge del Estado Yaracuy, un proyecto de extensión rural denominado Universidad y Territorio. Este territorio o espacio rural, se refiere a todo un tejido económico y social que comprende un conjunto de actividades muy diversas. El objetivo de este proyecto, es impactar los procesos productivos de las unidades de producción pecuaria, para hacerlos más eficientes y de esta manera mejorar el estado socioeconómico de las familias rurales, ayudando al desarrollo del territorio, partiendo de su principal actividad, que es la agropecuaria.

Durante estos diez años, hemos venido realizando actividades de asistencia técnica y servicio en las áreas de sanidad animal, reproducción y alimentación del rebaño bovino lechero. Adicional a estas labores, desarrollamos un componente en el proyecto que hemos denominado “Educación para el Trabajo Agropecuario”, consistente en charlas, cursos y talleres de campo entre otras actividades, dirigidas a los productores, familiares y personal de apoyo de las unidades de producción. Creemos firmemente, que educar en aspectos básicos del proceso productivo pecuario, ayuda a que las tecnologías difundidas, sean mejor captadas por los actores del proceso, haciéndolos más eficientes y productivos en su negocio.

Desde el principio de este proyecto, hemos motivado la participación en el mismo, de las diferentes áreas del conocimiento de nuestro decanato, así como de otras instituciones, cuyas actividades estén relacionadas con el trabajo agropecuario. Esto, con la convicción de que integrados lograremos mejores resultados. Por eso, desde este espacio, invitamos al equipo editorial de esta prestigiosa revista científica y a los investigadores que publican en la misma, que a través del binomio extensión – investigación den respuestas puntuales a los problemas del sector pecuario, que nos lleven a mejorar su productividad y por ende la calidad de vida de los habitantes de los territorios rurales. Asimismo, la invitación es válida para otros investigadores y extensionistas que trabajan en otras instituciones, a formar equipos interdisciplinarios que lleven a nuevos proyectos, pensando siempre en el bienestar y desarrollo de los pueblos rurales.

Dr. Oswaldo A. Castillo C.
Médico Veterinario, UCLA
Maestría en Medicina de Grandes Animales, UFMG, Brasil